



También se suma subsecretaria **Nicole Cardoch**

Comando de Jara: Luis Eduardo Escobar al equipo económico y Barraza jefe de gabinete

ExFMI se integra para cambios al programa, principal flanco. Ha condicionado el sueldo vital de \$750 mil a las "restricciones económicas".

Alex von Baer

Pocos minutos antes de las 20 horas de anoche la espera de casi 1 mes terminó: los presidentes de partido oficialistas empezaron a ser citados, primero por el equipo de Jeannette Jara, y luego por un Whatsapp de la misma candidata, a las 12:30 horas en su sede de campaña de Londres 76 para conocer la primera parte del nuevo comando.

Aunque el anuncio fue finalmente postergado por la alerta de tsunami en las costas chilenas, el puzzle —del que a "cuentagotas" se habían conocido nombres como el senador Ricardo Lagos Weber (PPD), el alcalde de Puente Alto Matías Toledo, el diputado DC Eric Aedo y la secretaria general PC Bárbara Figueroa— ya quedó armado.

Entre las novedades que trae la presentación, según pudo confirmar La Segunda con altas fuentes del equipo de Jara, estará el economista y consultor **Luis Eduardo Escobar** en el equipo económico. Máster de la U. de Maryland, trabajó por 23 años en el FMI, fue asesor de Nicolás Eyzaguirre en Hacienda, y no será su debut en campañas: integró la de ME-O en 2009, y la de Alejandro Guillier.

Se sumará a un grupo de 4 economistas, al que Jara pretende añadir la próxima semana a algún economista ligado a la DC, una vez que converse con el presidente de ese partido Francisco Huenchumilla. Ahí, la expectativa es sumar a nombres como Roberto Zahler o Ricardo Ffrench-Davies.

Su idea ha sido siempre —admiten cercanos— intentar un fichaje que consiga asemejarse a la credibilidad que otorgó Mario Marcel a la gestión económica del Presidente Boric, a sabiendas de que su programa económico ha sido su principal flanco. En algún minuto dijo que le gustaría de ministra de Hacienda a Paula Benavides (presidenta del CFA) o Heidi Berner (subsecretaria), pero el ejercicio no ha sido fácil: algunos economistas de centroizquierda han tenido reticencias, admiten en el oficialismo.

Crítica a impuesto al 1% más rico y cambios al programa

De cara a los cambios al programa de Jara, sobre los 2 puntos más cuestionados Escobar opinó en La Tercera, pocos días después de las primarias. Respecto del sueldo vital de \$750 mil, lo sujetó a la situa-



ción económica. "Lo importante es fijar un objetivo, mejorar las remuneraciones, y ver hasta dónde se puede avanzar a la luz de las restricciones económicas y el balance de fuerzas en el Congreso. Si Jara logra ser elegida Presidenta, por su estilo, sin duda será conversando con la oposición", aseveró.

Respecto del crecimiento económico guiado por la demanda interna, recordó que "fue desechado por la propia candidata", y añadió: "Ahora bien, los motores de la economía chilena son la inversión (demanda interna) y las exportaciones (demanda externa). No pueden aumentar las exportaciones sin más inversión, que es uno de los componentes de la demanda in-



Luis Eduardo Escobar, fichaje del equipo económico de Jara, y Marcos Barraza, quien será su jefe de gabinete



terna".

En 2017, Escobar también controversió otras definiciones presentes hoy en el programa de primarias de Jara. Por ejemplo, éste incluye "impuesto a los súper ricos" y el economista cuestionó la propuesta FA de tributo al 1% más rico: "No es tan fácil de implementar. Esas cosas suenan muy bien, pero no sirven para hacer políticas públicas". Y, a nombre de la candidatura de Guillier, dijo que "el fin de las AFP no es una cosa tan simple, no es necesario", y que "las AFP pueden ser parte de un sistema mucho más equilibrado".

Otros cargos clave

Desde La Moneda, mientras, saldrá a la campaña la subsecretaria de Gobierno **Nicole Cardoch** (PS), según confirman fuentes del comando y el PS. Cardoch será jefa de la campaña territorial, que hasta ahora había conducido el comunista Javier Alborno. "Se buscó un rostro nuevo, joven y mujer", explican desde el equipo de Jara. De hecho, la socialista explicó a dirigentes que entre sus funciones estará hacer giras en terreno.

Además, **Camila Miranda** (FA) será la coordinadora del programa, y el exconstituyente **Marcos Barraza** (PC) será el jefe de gabinete de la candidata —afirman altas fuentes del equipo—, consolidando así la influencia que ya tuvo en primarias, pues con Jara los une una larga amistad, como ella ha dicho en público. El exministro y uno de sus principales consejeros ocupará así un cargo clave: la candidata decidió no tener jefe de campaña para evitar la figura de un rostro público, pero sí optó por un jefe de gabinete que haga la función interna de coordinador de los equipos y de su agenda, según explicó al oficialismo.

En el equipo de estrategia, mientras, estarán el senador PC **Daniel Núñez** —ya cumplió esa función en primarias—, Figueroa y el exministro PS **Ricardo Solari**, entre otros.

Jefa de gabinete de Vallejo también saldrá a la campaña

No solo la subsecretaria Nicole Cardoch (PS) saldrá de la Segegov a la candidatura de Jara. Aunque no será presentada esta semana aún, 2 fuentes del comando confirman que también saldrá de ese ministerio hacia la campaña **Susana González**, jefa de gabinete de la ministra Camila Vallejo, una de las principales aliadas de la candidata en el PC.

González, reconocida como la más estrecha asesora de Vallejo, es administradora pública y magíster en Ciencia Política de la U. de Chile, y está dentro del círculo de principales "orejeros" de Jara dentro del PC, según han confidenciado cercanos a la abanderada. Así, la candidata requirió su presencia —para lo cual González está preparando su salida del Eje-

cutivo—, aunque aún no está zanjado en qué función específica. En primarias, ya había ayudado en forma voluntaria al equipo de redes de la candidata. El desembarco de González y Cardoch es el tercero desde el ministerio de Vallejo a la campaña: Diego Cornejo había pasado del equipo de redes sociales de Cardoch al de Jara.